

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La República que nos esperaba

Interesantes documentos de la fracasada revolución

Copiamos de nuestro estimado colega «La Gaceta del Norte»:

«Entre los curiosos y edificantes documentos que han caído en poder de las autoridades que intervinieron para sofocarlos en los sucesos de Jaca y Ayerbe, figuran varios a que aludía la última nota del Consejo de ministros, y que determinan perfectamente que el republicano «conservador» con que soñaban almas tan candorosas como la del señor Alcalá Zamora, iba a convertirse en una oleada de locura comunista, contra la cual no sirven para nada los bellos discursos ni los encendidos llamamientos a la libertad y a la democracia.

Entre estos documentos figuran los tres primeros decretos de la República «conservadora» con que se iba a escribir, sin duda, el fin de España.

Por el primer decreto se imponía la inmediata incautación de todas las cuentas corrientes de los Bancos.

Por el segundo decreto se institúa los Consejos de obreros en las fábricas. El Soviet en toda su extensión.

Por el tercer decreto se suprimía la Guardia civil, se licenciaba a sus hombres y se creaba la Guardia Nacional Popular. Es decir, una Guardia roja, con todos los encantos de una institución semejante.

Es posible, casi seguro, que algunos de los señores que formaban el titulado Gobierno provisional y que firmaron el grotesco manifiesto que redactó el señor Alcalá Zamora, se llevasen las manos a la cabeza y a la carrera cuando les presenten los decretos; pero el capitán Galán, que creyó que a su paso se levantaría España entera, y que la fuerza estaría en sus manos, como iniciador de la revolución armada, iba decidido a imponerlos.

Y que era expeditivo en los procedimientos lo demuestra el bando con que amenazaba con el fosilamiento sin previo juicio, a todo aquel que de palabra o por escrito combaliese a la «naciente República».

Lo trascrito es una nueva prueba auténtica del significado y alcance de la República conservadora con que se nos prometía hacer la felicidad de España.

A estas horas suponemos que no habrá ya nadie que de buena fe pueda alegar ignorancia respecto a la verdadera finalidad de la intención felizmente frustrada.

## Construcción de caminos

El presidente de la Diputación Provincial ha comunicado a don José Maestro y al alcalde de esta ciudad que resuelta toda la tramitación que lleva consigo esta clase de asuntos, a la mayor brevedad comenzará la construcción de los caminos vecinales números 5 y 6 del plan que afectan a este término y que muy pronto podrá dar comienzo también la construcción del camino de los Beatos a la Torre Ciega.

Nos congratulamos de esta noticia, ya que estas obras aparte el beneficio que nos reporta servirán para mitigar la aguda crisis obrera que padecemos.

Este número ha sido visto por la Censura

+  
VII ANIVERSARIO  
Regada a Dios en Caridad por el alma de

## Doña Emilia Brionas de Romero

Que descansó en la paz del Señor el día 20 de Enero de 1925  
R. I. P.

La misa de Requiem que se celebrará el día 20 del corriente a las 9 de su mañana en la iglesia del Santo Hospital de Caridad se aplicará por el eterno descanso de su alma. Su desconsolado esposo don José Romero Rato, su hija Emilia, su madre doña Enriqueta Saselli, sus hermanos, hermanos políticos, los primos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas que asistan a tan piadoso acto y encomienden su alma a Dios en sus oraciones.

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**  
De Valencia ha venido el contador de fragata don Venancio López.

**NOTAS VARIAS**  
Por don Francisco del Cerro y señora y para su hijo el oficial del Cuerpo de Correos don José, ha sido pedida la mano de la bella y bondadosa señorita María Gutiérrez Rodríguez hija del industrial dolorense don Antonio.

Entre los novios cambiaronse valiosos regalos del mejor gusto quedando fijada la boda para el próximo mes de marzo.

—Ha sido destinado al primer Batallón de Aviación el teniente coronel de Infantería don Tarsilio Ugarte Fernández, jefe del Aródromo de Los Alcázares.

**ENFERMOS**  
Se halla enfermo el esquieta del «Cartagena» Angel Paz.

—Se halla enferma la Excmo. señora marquesa de Magaz.

—También lo está la señora del comandante general del Arsenal, don Angel Cervera y su hijo menor.

—Guarda cama la distinguida esposa del Abogado don Pascual Calero.

—Está enfermo el hijo del Jefe de las Defensas submarinas del Departamento don Marcelino Galán.

**LETRAS DE LUTO**  
En la Caridad se celebraron esta mañana funerales por el alma de nuestro amigo don Mariano Gómez Méndez de la Vega (q. e. p. d.)

El templo se vio muy concurrido de amigos del finado.

Estos sufragios han sido dedicados en piadoso recuerdo por la dirección y empleados de Construcciones Iamobilarias S. A. Delegación Jaime Agustí, a cuya Sociedad pertenecía el señor Gómez.

La corona de flores naturales que orlaba el túmulo fué llevada por los compañeros del finado y colocada sobre su tumba.

Reiteramos a toda la familia nuestro más sentido pésame.

—Ayer tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se verificó el entierro de la malograda y bella señorita Paquita Vivanco Cerezo, que ha fallecido cristianamente a los 19 años de edad tras rapidísima dolencia causando su muerte gran sentimiento, pues gozaba de generales simpatías.

Pertenecía a la Asociación de Hijas de María de la Casa de Misericordia donde era muy apreciada.

Descanse en paz y reciban sus desconsolados madre y hermanos, y demás familia muestra sentida condolencia.

## Información de Marina

**Del Departamento**  
Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el alférez de navío don Mariano Lobo, contador de navío don Julio Otero y el de fragata don Venancio López.

—Desembarca del cañonero «Canaleja» y para destinado a la comisión inspectora de este Arsenal, el alférez de navío don José Estrada.

—Se dispone que mañana a las nueve y media, el contador de navío don Ramón del Río entregue la Habilitación del transporte «Almirante Lobo» al contador de fragata don Venancio López.

—Desembarca del cañonero «Canaleja» el alférez de navío don Luis Jáudenes.

—Mañana zarpará de este puerto con rumbo a los de Valencia y Barcelona, el transporte «Almirante Lobo» conduciendo marinería para los cruceros «Miguel de Cervantes» y «Almirante Cervera».

El «Almirante Lobo» tan pronto termine esta comisión, regresará a este puerto para embarcar personal de este Departamento con destino a las Fuerzas Navales del Norte de África.

—Se ordena que el cañonero «Canaleja» zarpe pasado mañana para el puerto de Las Palmas «Canarias».

—Esta mañana S. E. recibió a los jefes y oficiales con mando en esta capital.

**Del Diario Oficial**  
Nombre profesores de la escuela de submarinos, a los tenientes de navío don Francisco J. Chereguini y don José Tapia Manzanares.

—Promueve a su inmediato empleo al teniente de navío don Ricardo Casas Miticó, que continuará destinado en la Base Aeronaval de San Javier.

—Dispone que el teniente de navío don José Jáudenes Junco continúe de ayudante personal del vicealmirante don Rafael Morales y Díez de la Cortina.

—Nombre auxiliar del Estado Mayor de la Armada, al teniente de navío don Joaquín Cervera Cervera.

—Concede cuatro meses de licencia por enfermo, al capitán de fragata don Francisco Jiménez Pidal.

—Promueve a su inmediato empleo a los capitanes de ingenieros don Félix, Angel Quiroga, don Ramón Salda de los Terreros, don Julio Murua, don Antonio Galvache, don José Manuel Cavañilles y don Pedro García Bermudez.

—Asigna a su inmediato empleo al teniente de ingenieros don Fernando Cordero Glasper.

—Promueve al empleo de teniente

## Conferencia de la tarde

**Notas políticas**

Madrid.—El ministro de Economía recibió esta mañana al Gobernador civil de Coruña don Luis Maraver Serrano para tratar asuntos de la provincia.

También recibió a la Junta Directiva de la Cámara de Industria y al exministro Suárez Inclán.

—El ministro de Gracia y Justicia manifestó que esta tarde le varía a la firma del Rey varios decretos de su departamento, entre ellos los relativos al restablecimiento de los Juzgados que fueron suprimidos por la Dictadura y al personal del Ministerio y oficiales de Sala en virtud del nuevo acoplamiento.

Los periodistas preguntaron al señor Montes Jovellar sobre la «cosilla» que anunció el general Berenguer al salir del último Consejo de Ministros.

El ministro contestó que eso sólo incumbía al Presidente y que él por lo tanto lo ignoraba.

Preguntado también sobre el acuerdo que recaerá acerca de la cuestión de los alcaldes de Real Orden, dijo que el asunto estaba sobre el tapete para su resolución en el próximo Consejo.

Interrogado si la «cosilla» sería el restablecimiento de las garantías constitucionales, Montes Jovellar manifestó que no sería una «cosilla» sino algo más.

—El ministro de la Gobernación paseó por El Pardo. Dijo a su regreso que no se ha hecho más que cambiar impresiones sobre las elecciones en el último Consejo sin adoptar ninguna decisión, perdurando el deseo de dar facilidades para que se efectúen unas elecciones sinceras en la fecha indicada.

Los Ayuntamientos—añadió el señor Matos—no podrán ejercer presión ni influir en las elecciones.

Se desea levantar el estado de guerra muy pronto y la censura pasará a la jurisdicción civil.

—El Gobernador civil de Guipúzcoa señor Sánchez Novoa salió anoche para tomar posesión de su cargo.

## La huelga de los tipógrafos

Madrid.—Según estaba anunciado, ha comenzado esta mañana

la huelga de los tipógrafos de la Armada a los alféreces alumnos, don Augusto Riquelme Ojeda y don José de la Figuera y Colla, que son destinados a los arsenales de la Carraca y este Departamento, respectivamente.

—Destina al tercer Regimiento de Infantería de Marina, al cabo de coroneles Francisco Luzano.

na la huelga de tipógrafos madrileños.

El paro no ha alcanzado a los periódicos.

El número de obreros en huelga es de 4.000.

## La familia Real

Madrid.—El Rey pasó el día en una finca de las inmediaciones de Madrid. Con este motivo no hubo despacho ni audiencias.

La Reina, restablecida ya de su indisposición, paseó en automóvil por la población.

Más Infantas doña Beatriz y doña Cristina asistieron a una comida que se dió a los pobres en el Asilo de Lavanderas.

## Francos Rodríguez mejorado

Madrid.—Dentro de la extrema gravedad, se encuentra algo mejorado el presidente de la Asociación de la Prensa don José Francos Rodríguez.

## Varias noticias

Bilbao.—Hoy se han reintegrado al trabajo los obreros laminadores de la factoría de «La Vizcaya», después de cinco meses de huelga.

La solución del conflicto ha sido aceptada por la admisión del arbitraje del alcaide de Portugalete; propuesto de común acuerdo con los obreros y patronos y ha sido bien recibida por la opinión.

Madrid.—La Academia Española ha recibido al académico don Ignacio Bolívar, el cual habló sobre «El lenguaje y la Historia Natural». Le contestó el señor García Diego.

—Llegó el cadáver del malogrado aviador señor La Piedra, que ha sido enterrado, concurriendo mucho público.

## Los príncipes ingleses

Santander.—Han llegado el Príncipe de Gales y su hermano Jorge que se dirigen a América del Sur. Seguidamente embarcaron en el vapor «Oropesa» que salió con rumbo a Coruña.

## La instrucción desatendida

Riga (Oltia) —Un artículo del «Komsomol ki Prvda» de Moscu, órgano de la juventud comunista, dice que deben ser suprimidas las escuelas dedicadas a la enseñanza de las artes, afirmando que los hijos de los obreros no tienen tiempo para aprender la pintura, la música u otras artes que es imán superficial; es partidario de que dichas escuelas sean dedicadas a la enseñanza de la agricultura y oficios manuales.